Die Rolle des Lehrers

Lehrer an der Konrad-Adenauer-Gemeinschaftsschule haben ihre Rolle als Lehrer neu definiert. Sie nennen sich Lernbegleiter und werden für einige ihre Schüler zum LernCoach.

Lernbegleiter sind Lehrer, die Lerngruppen (ganze Klassen oder eine Gruppe)

fachlich begleiten. Unsere Lehrer kommen aus allen Schularten: Werkrealschulen, Realschulen und Gymnasien und unterrichten ihre studierten Fächer. Dabei sorgt der Realschullehrer für die Materialien und Aufgabenkulturen für das mittlere Niveau M. Der Gymnasiallehrer trägt die Verantwortung für die Einhaltung des erweiterten Niveaus E und hilft den Schülern bei der Erarbeitung ihrer Lernjobs.

- → Planen, diagnostizieren, organisieren und begleiten individuelle Lernprozesse
- → Fertigen Lernwegelisten und Lernmaterialien an
- → geben Inputs
- → Helfen bei Verständnisfragen
- → Führen Bilanzgespräche mit Lernvereinbarungen (Schüler-Lernbegleiter- Eltern)

Einer Lerngruppe (Klasse) werden 2 Lernbegleiter zugeordnet, die als Team die Lerngruppe begleitet. In einer Stunde pro Woche werden sie für etwa 10 Schüler/-innen zum **LernCoach** und übernehmen Aufgaben im Bereich des Coachings:

Lerncoach ist ein Lehrer, der einzelne Schüler <u>fachübergreifend</u> begleitet und berät.

- → Gespräche über Lernziele, Niveaustufenwechsel, Projekte, Prüfungen, Berufswahl, Stärken, Verhalten, Sorgen, Ängste, ...
- → Hilft bei der Wahl zum richtigen Wahlpflichtfach und Profilfach
- → Führt Bilanzgespräche (Schüler-Coach- Eltern)
- → Führt Schullaufbahnberatung in Jahrgangsstufe 8
- → Unterstützt bei der Berufswahlorientierung